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L’Assemblée Générale du Comité Départemental de l’Aveyron de Handball  pour la saison 2019/2020 
aura lieu le 3 juillet 2020 à Onet le Château.

Pour cette Assemblée Générale 2020, le détail du nombre de voix par clubs est le suivant :

Numéro Structure Structure Nombre de voix

6112001 ROC AVEYRON HANDBALL 8

6112003 ENTENTE SOM HBC MILLAU 5

6112004 HANDBALL CLUB VILLEFRANCHE ROUERGUE 4

6112007 SAINT AFFRIQUE HANDBALL 8

6112012 HANDBALL CLUB ESPALION 7

6112017 RIGNAC DOURDOU VALLON AVEYRON HB 5

6112021 HAND 2000 0

6112027 BELMONT OLYMPIQUE HANDBALL CLUB 2

6112030 CLUB HANDBALL SEVERAGAIS 3

6112032 SPORTS LOISIRS EN ARGENCE - HANDBALL 2

6112033 LEVEZOU SEGALA HANDBALL 6
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1 PROCÈS VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2019
En Annexe

2 PROCÈS VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE 
DE JANVIER 2020
En Annexe

3 BILAN MORAL

Par Sylvie UHMANN

2016 –2020 Une olympiade handballissime

Les échos de nos équipes nationales ont résonné jusqu’au fin fond de l’Aveyron tout au long de cette olympiade et 
notre handball aveyronnais a suivi, voire anticipé, les transformations nécessaires à la progression de notre sport.

Après avoir accueilli l’assemblée générale de la ligue Midi-Pyrénées puis l’équipe de France masculine à l’été 
2016,  le  conseil  d’administration  s’est  mis  au  travail  pour  être  présent  dans  la  nouvelle  ligue  Occitanie  en  
affichant la dynamique aveyronnaise à l’échelle de ce nouveau territoire.

Gaël, Zina et Hoël ont porté cette dynamique et ont été relayés par Julien, Virginie et Amélie, toujours dans le 
même esprit d’ouverture à l’intérieur de département et en externe. L’augmentation du nombre des licences de 
près de 15% entre juin 2016 et juin 2020 en est une illustration.

Le Président de la Fédération Française de Handball est venu par lui même prendre le pouls de ce handball rural 
un jour d’orage et souffler les 50 bougies du comité, rendant honneur à tous les handballeurs aveyronnais!

Le babyhand a pris son essor, la convention USEP-DSDEN a commencé à porter ses fruits, les championnats 
jeunes interdépartementaux ont pris leur envol, mais cette belle dynamique s’est enrayée en mars dernier.

Quelle déception de finir le mandat de l’olympiade ainsi. Comment ne pas regretter de ne pas pouvoir  remercier à 
leur juste valeur d’engagement les membres du conseil d’administration qui ne continueront pas. Merci à Céline,  
pour sa pugnacité sur les championnats jeunes! Merci à Thierry, pour son engagement depuis très longtemps au 
sein  de  notre  comité  en  tant  que  Président,  arbitre,  dirigeant...Merci  à  Aline,  pour  avoir  organisé  avec 
persévérance tous nos challenges de jeunes depuis une dizaine d’années! Et enfin, merci, merci et merci à Gilbert 
pour son engagement sans faille pour le handball aveyronnais depuis plus de 25 ans!

Ayons confiance, les babyhandballeurs et les jeunes handballeurs d’aujourd’hui vont s’imprégner de notre ADN, 
et  le  handball  aveyronnais  continuera  à  vivre  pleinement  grâce  à  vous  tous  pour  une  nouvelle  olympiade 
handballissime.
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4 BILAN COMMISSION TECHNIQUE

4 . 1              L E S  C H A M P I O N N A T S  E T  R E N C O N T R E S  J E U N E S  
Une saison sans fin ! Les championnats jeunes (-11 et -13 ans) et les rencontres -9/-7 ans ont dû être arrêtés suite 
à la situation sanitaire, aucun titre ne sera décerné cette saison dans ces catégories. 

Et  pourtant  tout  avait  bien  débuté  malgré  les  nombreuses  difficultés  que  nous  avons  rencontrées.  Avec  la 
réintégration  du  Tarn  dans  notre  fonctionnement  territorial  avec  le  Lot,  la  Lozère  et  le  Tarn  et  Garonne ; 
l’organisation des TID -11 ans et des championnats -13 ans, semblaient facilité.  

Ce fut le cas en -13 ans Masculin, où un très beau championnat a pu être proposé. Mais dans les catégories 
féminines, le faible nombre d’équipes engagées, à poser des difficultés. 

Nous tenons à remercier fortement SYLVIE ROUX pour avoir assuré la gestion de ces championnats.  

4.1.1 LES PLATEAUX -  9 ANS (MINIHAND)    ET -7 ANS (1  ER   PAS)  

L’organisation  via  le  fichier  en  ligne  continue  de  bien  fonctionner.  Plusieurs  tournois  -9  ans  mixte  ont  été  
organisés jusqu’au début de la crise sanitaire ; et 1 un tournoi -9 ans 100% féminin a eu lieu. 

Je rappelle qu’une démarche de développement de cette pratique a été initiée cette saison : ajout de dates afin 
que  les  clubs  proposent  des  tournois  exclusivement  féminin  et/ou  des  plateaux -7  ans.  L’objectif  n’est  pas 
complètement atteint, mais nous sommes sur la bonne voie. Nous allons insister sur la saison prochaine. 

Pas de retour négatif sur ce dispositif mais nous prévoyons l’organisation d’une réunion (par visioconférence) à la  
rentrée, avec les différents éducateurs de cette catégorie et autres bénévoles en charge de l’organisation de cette  
pratique ; afin d’établir le calendrier et de proposer des initiatives communes permettant le développement de la  
pratique pour cette catégorie. 
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4.1.2 LES CHAMPIONNATS  DÉPARTEMENTAUX -11  ANS  

En ce qui concerne les -11 ans, nous avons conservé la même organisation que ces 3 dernières saisons ; c’est-à-
dire un championnat Aveyron / Lozère en fil rouge sur la saison et en 2 phases, plus les TID (4 dates). 

Cette saison, nous avons constaté une diminution du nombre d’équipes engagées en -11 ans ; à savoir 16 en 1ère 
phase (6 féminines,  4 mixtes et  6  masculines),  17  en 2ème phase (une mixte  en  plus).  Cela  a  entrainé des  
complications dans l’organisation de la 2ème phase, qui n’a malheureusement pas pu aller au bout. 

• Pour les – 11 ans féminines : 1ère phase à 6 équipes en match aller / retour. 

• Pour les -11 ans mixtes et masculins : 1ère phase en 2 poules de 5 équipes, réparties géographiquement, 
en match aller / retour. 

• Pour la 2ème phase, nous avons fait le choix de mélanger les équipes féminines, mixtes et masculines ; 
afin de proposer à toutes et tous, un championnat « attrayant » et de niveau. L’organisation était :  

◦  Une poule haute masculine sans équipe mixte. 

◦  Une poule basse masculine avec des équipes mixtes de bon niveau. 

◦   Une poule haute féminine sans équipe mixte 

◦   Une poule basse féminine avec les équipes mixtes restantes. 

4.1.3 LES TOURNOIS INTER DÉPARTEMENTAUX -11 ANS  

L’organisation des TID était similaire aux années précédentes. Pour rappel, c’est cette compétition qui donne  
accès aux finalités de zone en fin de saison. A noter que quelques tolérances avaient été ajoutées cette saison : 

• Si une équipe déclare forfait sur un des TID, il leur est impossible d’accéder aux poules de 1ère voire 2ème 
division ; mais elle pourra participer au TID suivant.  

• Possibilité d’engagement d’équipe en milieu de parcours sur demande et après validation de la COC.  

• Mixité non préconisée mais pas interdite. Dans ce cas l’équipe est engagée en masculin et ne pourra 
accéder aux poules de 1ère division. 

Pas de souci particulier en masculin, où de nombreuses équipes étaient engagées et des tournois ont pu être  
joués jusqu’à l’arrêt des compétitions. En filles, le faible nombre d’équipes engagées a été problématique, de plus 
que le TID 1 a été annulée à cause de la météo, et donc seul le TID 2 a été joué. 

Les TID 3 et 4 n’ont pas pu être joués. 
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4.1.4 LES CHAMPIONNATS TERRITORIAUX -13 ANS  

En ce  qui  concerne  les  -13  ans,  le  championnat  s’est  déroulé en 2  phases,  une dite  géographique puis  une  
deuxième par niveau. 

• Pour les -13 ans féminines : 9 équipes aveyronnaises engagées dans ce championnat territorial. En 1ère phase, 
2 poules ont été constituées en match aller / retour. A noter la 1ère participation du club de Sports Loisirs 
en Argence avec une équipe mixte (à forte connotation féminine) et une organisation particulière avec les 2 
équipes de Saint-Affrique. MERCI à tous les clubs d’avoir joué le jeu ! 

Pour la 2ème phase, nous avons repris une organisation territoriale pour le niveau haut en sachant qu’il y 
avait beaucoup de disparités entre tous les départements ; nous avons donc vus avec tous les clubs, leur 
volonté  de  s’engager  sur  un  tel  championnat.  De  ce  fait,  le  niveau  haut  fut  composé  de  3  équipes  
aveyronnaises sur 6. Une 2ème poule « basse » de 5 équipes aveyronnaises a aussi créé. 

• Pour les -13 ans masculins : 8 équipes engagées en championnat territorial. En 1ère phase géographique, elles 
ont  été  réparties  avec  les  2  équipes  de  Mende,  donc  2  poules  de  5  en  match  aller  /  retour.  Pour  la  
2ème phase, reprise d’un championnat territorial par niveau de jeu : 2 poules de 6 équipes en D1 (4 équipes 
aveyronnaises) et 4 poules de 5/6 équipes en division 2, régionalisée. 

4 . 2             L E S  C H A M P I O N N A T S  T E R R I T O R I A U X  S E N I O R S  
Par Jean Luc Boué

Cette année  avait  bien commencé des poules équilibrées et  diverses pour  les  filles  comme les  garçons.  Un  
équilibre malgré des ententes qui  entraîne la diminution d’équipes, la  disparition de certaines. La répartition  
géographique des clubs sur le grand territoire est un casse-tête chaque année. Mais les réticences des uns aux  
changements, les attentes des autres à bousculer des habitudes sont moins perceptibles que par le passé. On a 
obtenu un véritable consensus des clubs et cela se remarque dans les championnats. 

La  charge  des  championnats  retombe  sur  les  Comités,  on  se  les  partage  tant  bien  que  mal.  Pour  les  
administratifs, il  faut corriger les erreurs et les anomalies des feuilles de match. Il  faut  refuser les reports. 
Vérifier les remontés de résultat. Bref on s’amuse.

Pour le championnat Féminin, cette année les filles pouvaient prétendre en deuxième phase à une montée en pré  
nationale pour harmoniser les championnats et les rendre plus attractifs. La fin du championnat, on ne la connaît  
pas. 

Pour le championnat garçon, moins de difficultés, des poules plus harmonieuses avec moins de déplacement. Un 
seul regret pour des clubs qui se retrouvaient dans des poules de 4 équipes, peu de match. Pour la deuxième 
phase, on a commencé.

La dynamique des championnats s’est arrêtée par l’arrivée de ce virus. La COC Régionale a continué à travailler 
pour vous proposer des championnats équilibrés. Vivement la prochaine saison.
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En  conclusion,  la  volonté  politique  d'unir  les  Comités  vers  un  championnat  commun  fonctionne.  Les  clubs 
récalcitrant sont rares, les conflits lors des réunions exceptionnels. Le championnat a muri. Il faut former les  
personnes qui remplissent les feuilles de match. Il faut sensibiliser dans les clubs, les nombreuses petites mains,  
pour  éviter les erreurs de tables.  Et surtout insister auprès des clubs afin de remplir correctement la partie  
Gest’Hand des entraîneurs et des responsables d’équipes. Sensibiliser les joueurs à mieux gérer le championnat  
et se mobiliser lors des déplacements prévu à l’avance. Le championnat territorial est la porte vers la compétition,  
n’hésitons pas à la franchir. 

4 . 3             L E S  S É L E C T I O N S  D É P A R T E M E N T A L E S    
Tout d’abord, nous tenons à remercier la mairie d’Onet-le-Château pour la mise à disposition des minibus, lors  
des déplacements en compétition.  

4.3.1 LES MINIMES FÉMININS (2006/2007)  

Cette  génération  n’a  pas  pu  avoir  sa 
récompense  sportive.  En  effet,  après  avoir 
brillé aux ICR 1er et 2ème tour, elles se sont 
qualifiées pour le niveau haut des ICN. Alors 
qu’un long déplacement  à Angoulême était 
prévu, la  situation  sanitaire  a  poussé  la 
Fédération  a annulé pour  cette  saison,  les 
ICN. 

Au 1er tour des ICR le 11 novembre dernier, 
l’équipe  évoluait  au  niveau  bas.  Avec  3 
victoires  en  autant  de  matchs,  elles 
gagnaient  leur  ticket  pour  le  niveau 
intermédiaire. Au 2ème tour, avec 3 victoires 
et une défaite, elles finissent 1ères et donc 
5ème équipe régionale. Une belle remontée 
pour ce groupe, qui a su bien travailler tout 
au long de la saison. 

Nous tenons à remercier Alexandre ALBOUY (LSH) pour son investissement sur ce groupe tout au long de la  
saison, et aussi les parents qui ont toujours répondu présents pour l’accompagnement de l’équipe. 
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4.3.2 LES BENJAMINES (2007/2008)  

Une  génération très intéressante.  La  multiplication  et  le  dédoublement  (nord  et  sud  du  département)  des 
regroupements,  a  permis  de  voir  quasiment  l’ensemble  de  la  génération  2007  et  d’y  intégrer  les  2008  à 
potentiel. 
Lors du 1er tour des IDR à Saint-Affrique, elles remportent 2 matchs et s’inclinent 1 fois d’un tout petit but contre 
le Gard. 
Malheureusement, elles ne pourront se situer au niveau régional car le 2ème tour des IDR prévu le 17 mai, est  
annulé. 
Encore une fois, merci à Alexandre ALBOUY pour son engagement. 
Nous tenons à remercier les clubs de Saint-Affrique et de Millau pour l’organisation du 1er tour des IDR, qui sera 
certainement à renouveler la saison prochaine, du fait de l’organisation régionale de cette compétition. 

4.3.3 LES MINIMES MASCULINS (2006/2007)  

Plus qu’un confinement, une saison avec un goût amer pour cette belle génération. En effet, après avoir déchanté 
aux ICR 1er et relevé la tête et porté fièrement les couleurs de l’Aveyron au 2ème tour, où ils se sont qualifiés pour  
le premier tour ICN. Alors qu’un long déplacement à Bosmie l’Aiguille(87110) était prévu, la situation sanitaire a 
poussé la Fédération à annuler pour cette saison, les ICN.  
Au 1er tour des ICR le 11 novembre dernier, l’équipe évoluait au niveau Haut (Narbonne). Avec 3 défaites en autant  
de matchs, ils perdent leur ticket pour le niveau haut et redescendent au niveau intermédiaire. Au 2ème tour, avec 
3 victoires et une défaite, ils finissent à la deuxième place et donc 6ème équipe régionale. Une belle remontée 
pour ce groupe, qui avec volonté et implication a su bien travailler tout au long de cette "demi-saison".  
Nous tenons à remercier Robin Fournier (ROC) pour son investissement sur ce groupe, et aussi les parents qui ont  
toujours répondu présents pour l’accompagnement de l’équipe. 
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4.3.4 LES BENJAMINS (2007/2008)  

Une saison prometteuse mais si particulière. En effet cette année marquer la multiplication et le dédoublement 
des regroupements  sur  les  secteurs  Nord et  Sud de notre département. Malgré les  inondations de début  de 
saison, cette formule nous a permis de voir la quasi-totalité de la génération 2007 intégrant les potentiel 2008. 

Lors du 1er tour des IDR à Millau, ils remportent 2 matchs sur 3, Leur première victoire face à la Lozère (37-6), 
suivi  d’une  petite  défaite  d’un  seul  point  face au  Gard (20-21) et  finissent  par  une  belle  victoire  contre 
l’Hérault (28-25). 
Malheureusement, elles ne pourront se situer au niveau régional car le 2ème tour des IDR prévu le 17 mai, est  
annulé. (Situation Sanitaire oblige) 
Merci  à Estelle Maura pour  son  engagement  lors  des  regroupement  stage  et compétions,  ainsi 
qu’à Etienne Béttan (SAHB). 
Nous tenons à remercier les clubs qui nous accueillent durant la saison et nous aide quant à la réservation des 
gymnases pour les divers regroupements de détection et d’entraînement de sélection. 
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A noter 2 entrées au pôle pour les jeunes aveyronnais : Leya ALBOUY (ROC Aveyron HB) et Ilenys SDOUR-FORT 
(Villefranche de Rouergue HB).  

Nous tenons également à remercier le soutien du conseil départemental, qui d’ailleurs nous a dotés en nouveaux  
équipements. Malheureusement, ceux-ci n’ont pu être portés cette saison, ce n’est que partie remise.
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4 . 4             L A  P R A T I Q U E  E N  M I L I E U  S C O L A I R E  

4.4.1 LA SECTION SPORTIVE DU COLLÈGE JEAN BOUDOU DE NAUCELLE  

Par Amélie FIXES

Effectif de 12 joueuses. 

Cette année les filles étaient toutes débutantes. Il a fallu reprendre les règles et les bases du handball. Le groupe  
était  toutefois  très  motivé,  et  les  filles  ont  énormément  progressé  durant  cette  année  scolaire.  Toujours 
présentes aux entraînements, les filles sont restées mobilisés et investis. 
Le championnat a été difficile à gérer, nous avons fini dernières du classement contre des équipes composaient de 
joueuses de clubs. Mais les joueuses du collège Jean Boudou n’ont pas démérité. 
Cette année, l’effectif masculin était trop faible, 3 garçons. Nous n’avons donc pas pu créer une équipe.  

Nous tenons à remercier Marie CALES (professeur d’EPS du collège), pour son investissement à la section, et 
nous lui souhaitons une très bonne retraite.

4.4.2 LA SECTION SPORTIVE DU LYCÉE MONTEIL DE RODEZ  

Merci à Karyne ALBOUY et Marine AUTRET (professeurs d’EPS au lycée) pour leur travail au quotidien sur cette  
section.

Section féminine

Groupe de 17 joueuses constitué de : 

• 3 terminales : 2 Haut-Garonnaises et une Lotoise. 
• 3 premières : 2 Aveyronnaises et une Lotoise. 
• 11 secondes : 9 Aveyronnaises, une Lotoise et une Haut-Garonnaise. 

Ce groupe très jeune, a eu beaucoup de mal  à se mettre au travail  :  problème d’adaptation et blessures ont 
rythmés la première partie de saison. Nous avons constaté un manque de culture et d’expérience, ce qui a mis un 
frein à une évolution plus rapide. Mais au fur  et à mesure, toutes ont su se remettre au travail  et  nous ont 
proposées une belle compétition le 4 mars dernier. 
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Elle s’incline malheureusement en finale, au but en or face au lycée de Toulon, et échoue à une marche des 
championnats de France (qui n’auront pas eu lieu finalement !). 

Section masculine

Groupe de 21 joueurs constitué de :  

• 8 terminales : 6 Aveyronnais et 2 Lotois. 
• 5 premières : 3 Aveyronnais et 2 Lotois. 
• 8 secondes : 6 Aveyronnais et 2 Tarnais. 

Ce fut une année charnière pour les terminales, qui avaient le potentiel pour aller au championnat de France car  
beaucoup d’entre eux, évoluaient au niveau championnat de France en club et le groupe est assez solide. Mais  
encore une fois, le résultat n’était pas là... Quelques blessures ont perturbé la préparation du groupe, d’autant 
plus que la compétition arrive très tôt (matchs aller le 27 novembre et matchs retour le 11 décembre). Malgré 
tout, le groupe a continué à bien travaillé par la suite. 
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A noter que pour la rentrée prochaine, nous n’avons pu réaliser la journée de détection (test de handball). Les 
jeunes entrants ont été choisis sur dossier mais aussi avec des échanges avec leurs entraîneurs de clubs et les 
CTF des différents comités (en fonction de leur provenance).

4.4.3 LA CONVENTION DSDEN/USEP/COMITÉ  

On est passé du stade de projet à une action menée tout au long de la saison, et qui prend de l’ampleur de jour en  
jour. 

L’action principale qui est de mettre en place des interventions dans les écoles primaires, a très vite été mise en 
place. De nombreuses écoles primaires ont été demandeuse et le comité a répondu à cette demande. La première 
démarche a été de voir avec le club de secteur de l’école demandeuse si un intervenant qualifié, était disponible. 
Si c’était le cas, le comité faisait le lien pour la mise en place de l’activité. SI ce n’était pas le cas,  le comité est 
intervenu lui-même dans l’école pour répondre à cette demande. 
Liste des écoles ayant eu une intervention : 
• École de Sébazac : intervenant ROC Aveyron HB, cycle d’un mois, rencontre avec l’école de Bozouls. 
• Ecole de Bozouls : intervenant Espalion HB, cycle d’un mois, rencontre avec l’école de Sébazac 
• Ecole de La Primaube : intervenant ROC Aveyron HB, cycle de 6 semaines, rencontre avec les écoles de Luc, 

Olemps et Flavin. 
• Ecole de Flavin : intervenant Comité, cycle de 6 semaines, rencontre avec les écoles de La Primaube, Luc et 

Olemps. 
• Ecole  d’Olemps  :  intervenant  ROC  Aveyron  HB,  cycle  de  6  semaines,  rencontre  avec  les  écoles  de 

La Primaube, Luc et Flavin. 
• Ecole de Luc : sans intervenant, cycle de 6 semaines, rencontres avec les écoles de La Primaube, Flavin et 

Olemps. 
• Ecole de Druelle : Intervenant ROC Aveyron HB, cycle de 11 semaines. 
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• Ecole de Moyrazès : intervenant Comité, cycle de 5 semaines. 
• Ecole de Balsac : intervenant Comité. 
• Une intervention dans une école de Séverac le Château était prévue. 
• Une intervention dans une école d’Espalion était prévue 

Je  rappelle  que  la  demande  doit  venir  de  l’enseignant,  de  l’école  ou  du  directeur  d’école  ;  même si  le  club 
peut être à l’initiative de la  démarche. De  plus tous les  responsables pédagogiques EPS de l’Aveyron sont au 
courant de la possibilité de ces interventions. 
De plus, du matériel a été mis à disposition pour ces interventions. 6 kits pédagogiques sont disponibles (2 via  
l’USEP et 4 par le comité). 
D’autres actions ont été menées cette année, mais certaines ont dû être annulées/reportées : 
• Formation des ambassadeurs USEP de l'Aveyron : au cours d’une demi-journée de formation, le comité a pu 

intervenir pour présenter la convention et proposer une initiation à ce public. C’est notamment grâce à cette 
première formation, que la demande d’intervention est venue. 

• Intervention pour l’USEP sur la journée du sport scolaire à Capdenac. 
• Intervention  pour  l’USEP  sur  des  animations  BABY-HAND  pour  les  écoles  de  Rodez  :  4  demi-journées 

d’intervention. 
• Une formation des CPC EPS de tout l’Aveyron était prévue (annulé à cause du COVID-19 mais reporté pour la  

saison prochaine). 
• Un travail sur un livret pédagogique de formation est en cours avec la DSDEN, l’USEP et le comité.  
• L’organisation du CHALLENGE des écoles a dû être annulée. Mais celui-ci était prévu la veille du challenge du 

conseil départemental à Espalion (vendredi 12 juin), avec toutes les écoles 
•   primaires souhaitant participer. 

http://www.cd12handball.fr/developpement/le-sport-scolaire/nos-actions-dans-le-milieu-scolaire 
 

4 . 5             L E  D É F I  C R É D I T  A G R I C O L E  H A N D B A L L  1 2  
Nouveauté cette saison, elle a vu le jour grâce à une volonté du 
comité  de  créer une  compétition pour  le  public  –18  ans 
Aveyronnais,  qui  été  délaissé en  termes  de “moment” 
départemental. 

Grace aussi  à un partenariat  avec le Crédit  Agricole,  qui  nous 
accompagne financièrement et  matériellement  dans  cette 
organisation. 
Cette compétition se déroule sur 4 dates, en inscription libre et 
dans les 4 coins du département. Il y a une compétition féminine 
et une masculine, mais aussi un challenge “club” avec la mise en 
commun des classements féminin et masculin. 
L’arrêt de  toutes  les  compétitions  a  eu  raison  de  la  dernière 
journée, mais bonne nouvelle, nous ferons tout pour que celle-ci 
ai lieu à la rentrée 2020. 
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Cette compétition sera renouvelée la saison prochaine avec le même partenariat. Le calendrier est à définir.
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5 BILAN FINANCIER

 

DEPENSES RECETTES
Année J Année J-1 Prévision Année J Année J-1 Prévision

60 Achats 909,94 € 872,40 €

601 908,48 € 664,88 € 900 € 701 0,00 € 0,00 € 0 €

606 Achats non stockés 1,46 € 207,52 € 300 € 701 0,00 € 0,00 € 0 €
61 Service extérieurs 161,16 €

613 Locations 743,72 € 736,73 € 750 € 706 Prestations de services
615 Entretien et réparation 135,56 € 403,82 € 150 € 706 Prestations de services
616 Primes d'assurance 265,57 € 260,61 € 280 € 0,00 € 0,00 €

618 Divers- Documentation 0,00 € 200,00 € 150 € 73 0,00 € 0,00 € 0 €

62 Autres service extérieurs 73 0,00 € 0,00 € 0 €

622
623 Pub.,publication,relations publi 240,54 € 300 € 74 Subventions d'exploitation
625 Déplacements,missions,récept. 741 Subvention Etat
626 Frais postaux et de télécom. 750,63 € 797,29 € 750 € 742 Subvention Cons. Régional 0,00 € 0,00 €
627 Services banquaires 0,00 € 0,00 € 0 € 743 Subvention Cons. Dptmenta
628 Divers - Cotisations 884,40 € 744 Subvention diverses (onet... 200,00 €

64 Charges de personnel 748 Aide à la formation 0,00 € 100,00 € 600 €
641 Rémunération des personnels 75 749 Aide à l'emploi ligue

645 Charges et cotisations sociales
647 Autres charges sociales 0,00 € 0,00 € 0 € 756 Cotisations

648 637,42 € 130,00 € 700 € 758 Dons manuels - Mécénat 0,00 € 0,00 € 0 €

65 887,55 € 900 € 76 759 FFHB 561,77 € 532,95 € 600 €

651 887,55 € 900 € Produits financiers 244,35 € 227,91 € 0 €
0,00 € 0,00 € 76 Produits financiers 244,35 € 227,91 € 180 €

66 Charges financières 10,90 € 22,00 € 20 €
661 Charges financières 10,90 € 22,00 € 20 € 77

Produits exceptionnels
67 Charges exceptionnelles 900,00 € 900 € 77 Produits exceptionnels

671 Charges exceptionnelles 900,00 € 900 €

Réalisé Réalisé Prévision
Total des dépenses : Réalisé Réalisé Prévision

Total des recettes :
Exedent d'exploitation
Déficite d'exploitation

1 200 €
Achats stockés matières 
Premières et fournitures

Vente de produits finis, 
De marchandises

Vente de produits finis, 
De marchandises

1 144,85 € 1 330 €
3 371,70 € 9 143,00 € 4 500 €
3 371,70 € 9 143,00 € 4 500 €

Dotations et produits 
De tarification

32 283,54 € 31 252,29 € 36 950 €
Dotations et produits 
De tarification

Rémunérations intermédiaires 
Et Honoraires 20 062,27 € 9 673,44 € 20 500 €

4 769,24 € 42 174,82 € 39 630,16 € 46 900 €
9 802,45 € 15 127,92 € 14 000 € 5 300,00 € 7 610,00 € 5 500 €

2 000 €
14 107,00 € 11 909,00 € 15 000 €

1 427,65 € 1 400 € 1 600,00 € 1 800 €
26 507,16 € 30 839,94 € 26 700 €
17 410,84 € 19 625,46 € 17 500 € 21 167,82 € 19 811,16 € 22 000 €

8 458,90 € 11 084,48 € 8 500 €
Autres produits de gestion 
Courante 11 764,52 € 12 816,45 € 13 100 €

11 202,75 € 12 286,50 € 12 500 €
Autres charges de 
Personnel (formation)

Autres charges de gestion 
Courante 1 793,15 €

Redevances, affiliation,
 Licences 1 793,15 €

3 265,00 € 2 962,00 € 3 500 €
1 100,00 € 3 265,00 € 2 962,00 € 3 500 €
1 100,00 €

62 643,94 € 67 480,94 € 68 000 €
60 820,39 € 64 779,52 € 68 000 €

-1 823,55 €
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Commentaires     :  

Les résultats montrent un déficit de 1823 €. En réalité, on devrait se trouver avec un résultat bénéficiaire de 4824  
€.  Cette  différence  est  dû  à  un  retard  de  rentrée  d'argent  de  6647  €  au  31/05/2020  (  solde  pacte  de 
développement pour 2322 €, Cotisations licences pour 1000€ , Cotisation collège Naucelle pour 900 €et divers  
remboursement pour 1200 €…)

Les commentaires sur notre compte de résultats sont sur les lignes :

• 622 Rémunérations intermédiaires et Honoraires on l'on trouve 20000 € sur une année complète pour la 
partie emploi des 2*1/2 postes gérés par le groupement d'employeur

• 625  Déplacements,missions,réceptions  ,  avec  moins  de  déplacement  suite  au  Covid  (  arrêt  des 
compétitions à mars)

• 606 Achats non stockés a presque zéro € après un problème de facturation de EDF.

• 706 Prestations de services , impact suite au covid 19 sur les prestations ,

• 744 Subvention diverses , nouvelle subvention avec notamment le crédit Agricole

Suite a la situation sanitaire , le CA du comité a voté un ristourne aux clubs sur les engagements 2019/2020 qui  
représente une somme totale de environ 800€.

Pour les prévisions :

Les évolutions attendues sont sur les lignes :

• 706 Prestations de services , en augmentation par le développement du Handfit conformément au projet 
ANS.

• 742 Subvention Conseil Régional , nouvelle subvention accordée ( valeur non connue à ce jour , valeur 
estimée) 

• 756 Cotisations , baisse estimée du nombre de licences et d'engagement des équipes

1 
%

2 
%

53 %

43 %

1 
%

Dépenses 2019/2020

60 Achats
61 Services extérieurs
62 Autres Services ext.
64 Charges personnel
Autres

5 %

60 %

30 %

5 
%

Recettes 2019/2020

70 Prestation de services et ventes
74 Subventions de fonctionnement
75 Autres produits
76 Produit financiers intérêts
77 Produits exceptionnels
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6 BILAN COMMISSION DÉVELOPPEMENT

6 . 1              B A B Y - H A N D  
Cette saison marque la mise en place de conventions entre les clubs aveyronnais et le Comité.  
Une convention qui propose un service aux clubs, quant à la mise en place de cette pratique. Les clubs ont donc  
deux choix possibles :  
• Soit l'intervention directe du technicien du comité pour encadrer les séances de Babyhand  
• Soit la mise en formation d’un(e) bénévole, le comité assure donc le rôle de tuteur et d’accompagnement du 

bénévole  
Cette saison le comité et le club de Sévérac ont signé une convention avec mise en formation d’une bénévole.  
Cette convention devra être poursuivie sur la saison prochaine due à la crise sanitaire à laquelle nous faisons  
face.  
Nous resolliciterons les clubs pour la saison prochaine, la mise en place du baby hand est une réelle opportunité 
chez les très jeunes licenciés qui ne voit pas beaucoup d’offre de pratique.  
Pour la saison suivante nous souhaitons élargit notre champ d’action et travaillons sur un projet de partenariat 
avec la CAF afin de pouvoir intervenir dans les crèches et les ALSH.  
Cette saison 2019-2020 à vue naître le Noël du Babyhand, cette manifestation ayant remporté un petit succès 
auprès de nos plus jeunes pratiquants nous souhaitons pérenniser cette belle fête du handball mêlant pratique et 
imaginaire ce dont nos touts petits ont besoin.  
Lors de cette manifestation nous avons représenté notre jeu de l'oie géant, sur lequel nous travaillons encore afin  
de lui offrir des évolutions et améliorations. 
http://www.cd12handball.fr/developpement/babyhand/nos-actions-baby-hand 
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6 . 2             H A N D F I T  
Nous avons mis en place une convention entre les clubs et le comité. Cette convention permet de proposer un 
service aux clubs, afin de les accompagner dans la mise en place de cette pratique. Deux solutions s’offrent 
à eux :  
• Soit l’intervention direct sur technicien du comité pour encadrer les séances de handfit. 
• Soit de mettre un bénévole en formation, le comité aura alors le rôle de tuteur et d’accompagnateur. 

Cette année, nous n’avons pas eu de demande clubs. Pour la saison prochaine nous allons de nouveau solliciter 
les clubs pour les accompagner, s'ils le souhaitent, dans la mise en place du Handfit dans leur club. 
Nous avons donc entamé de nouvelles démarches. Nous sommes allés démarchés auprès d’entreprises privées, 
de structures sociales, maisons de retraites... A ce jour nous avons signé une convention avec une maison de 
retraite : Les Cazelles à Bozouls.  
Nous avons d’autres pistes pour l’année prochaine : le Crédit Agricole, CSSR de Ceignac, LISI Aerospace Groupe, 
centres de santé mental...   
Dans  une  nouvelle  démarche  de  présentation  de  l’activité  nous  avons créé une  chaine YouTube où  nous 
avons publié des  démonstrations  de  séances  de Handfit.  Toutes  personnes  ont accès à  ces  vidéos et  peuvent 
s’exercer et avoir un avant-goût de la discipline. 
http://www.cd12handball.fr/developpement/handfit/nos-actions-handfit

6 . 3             B E A C H  
Le  développement  de  cette  pratique  sur  notre  territoire  n’est  pas  aisé,  du  fait  que  très  peu  de  lieu  de  
pratique existe. 

Notre volonté a été de remplacer l’ancienne version de la coupe d’Aveyron senior, qui consistait à regrouper les 
équipes  seniors  aveyronnaises  sur  un  double  gymnase  et  sur  une  journée (jeudi  de  l’ascension),  pour  la 
compétition. Notre idée était de faire la même chose mais avec la pratique du beach handball et sur une journée 
de weekend, plus tard dans la saison (juin). 
Pour ce faire, Virginie était inscrite sur un séminaire de formation Beach Handball, durant les vacances de Pâques. 
Celui-ci a été annulé à cause de la situation sanitaire. 
De plus, nous avons dû annuler cette compétition pour les mêmes raisons. 
Ce projet est reporté à la saison prochaine. 

6 . 4             L A B E L  É C O L E  D E  H A N D  
La saison dernière, 8 clubs sur 10 ont obtenu un label école de hand. Voici la liste récapitulative : 
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Ils ont été récompensés par la Ligue avec une dotation en réducteur de buts. 

La très bonne nouvelle est que cette saison, 100 % des clubs ont obtenu le label école de hand. Félicitations à  
tous pour votre travail et investissement ! 

7 BILAN COMMISSION JEUNESSE

La crise sanitaire a eu raison de notre traditionnelle fête de fin de saison, le challenge du Conseil Départemental. 

La  saison  avait  bien  débuté  avec  le  Challenge  Jean  TROUVAT  (1ère  journée  du  challenge  du  conseil  
départemental), qui comme à son habitude s’est déroulé dans le Rignacois, et plus précisément sur les gymnases 
de Lanuéjouls, Montbazens et Rignac.  Ce sont 34 équipes qui se sont rencontrés tout au long de la journée, soit 
plus de 450 jeunes. 

De notre côté, je rappelle l’importance de ce challenge. Il nous permet d’évaluer le niveau de début de saison des 
différentes équipes ; de commencer à faire la détection des joueurs et joueuses mais aussi des jeunes arbitres ; et  
enfin de partager d’échange avec les différents responsables d’équipe. 
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Veuillez noter la date du challenge de la saison prochaine, à savoir le dimanche 20 septembre 2020. 

Pour le challenge de fin de saison, celui-ci était prévu à Espalion le samedi 13 juin 2020, mais a dû être annulé 
pour les raisons que l’on connait. 

8 BILAN COMMUNICATION

Par Amandine UHMANN

Les chiffres et  graphiques présentés sont  issus des statistiques relevées au 10 juin 2020.  Ils  comparent  les 
chiffres des saisons 2019/2020, 2018/2019, 2017/2018, 2016/2017, 2015/2016, 2014/2015 et 2013/2014.

8 . 1              S I T E  I N T E R N E T  
Pour cette année, près des 69000 visites ont eu lieu sur le site (moyenne de 5750 par mois)  ; c’est une légère 
baisse par rapport à l’année dernière (76000 visites, 6333 en moyenne par mois). Par contre, les visiteurs ouvrent 
plus de pages lors de leur visite (3,3 contre 3).

8 . 2             P A G E  F A C E B O O K  
La page Facebook compte à ce jour 722 abonnés ; le nombre de personnes s’abonnant à la page a légèrement 
diminué  (en moyenne 8,6/mois contre 10,8 mensuel l’année dernière). Sur la saison 2019-2020, il y a en moyenne 
9042  personnes par mois qui voit une actualité du Comité (13860 en 2018-2019, contre 5326 en 2017-2018, 4523 
en 2016-2017 et 5626 en 2015-2016).
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8 . 3             I N S T A G R A M  
Nous avons actuellement 300 abonnés sur instagram, en juin 2019 il y en avait 64. Il y a eu 68 publications cette  
année avec une couverture totale de 13700 (201 personnes en moyennes ont vu les publications).

8 . 4             C H A I N E  Y O U T U B E  
La chaîne Youtube était existante mais pas publique, nous l’avons donc rendu publique en avril 2020.

15 vidéos depuis ont été publiées et ont généré 765 vues au total.

20 personnes se sont abonnées à la chaîne.
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8 . 5             O P É R A T I O N S  D E  C O M M U N I C A T I O N  

8.5.1 SPORTEZ-VOUS BIEN AVEC LE COMITÉ DE HANDBALL DE L’AVEYRON  

Etant donné les circonstances sanitaires que nous avons connues, nous avons décidé de créer une série de vidéos 
afin de proposer une offre sportive en confinement.

Deux séries ont été créées :

- initiation au handfit : 10 vidéos ont été réalisées par Amélie

Vidéos 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

Vues youtube 76 71 266 51 42 44 40 10 22 13

Vues facebook 3s 873 358 194 192 198 418 167 146 107 135

Vues facebook 1 min 137 61 33 24 25 62 15 17 4 12

- séance de kidfit : 5 vidéos ont été réalisées par Virginie

Vidéos 1 2 3 4 5

Vues youtube 82 3 2 3 2

Vues facebook 3s 402 705 159 141 223

Vues facebook 1min 86 109 14 15 27

Bilan :
Les publications de ces vidéos ont été vues en moyenne 280 fois pour le handfit et 320 fois pour le kidfit ; elles 
restent disponibles et pourront donc continuer à être visionnées.
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8.5.2 LE COMITÉ, EN QUELQUES MOTS  

Le constat que peu de personnes connaissent le fonctionnement du Comité a été posé ; nous avons donc décidé 
de présenter le comité sous le format d’une série de posts sur Instagram et Facebook. (Visuel en Annexe)

Post n° 0 1 2 3 4 5 6 7 8

Facebook : portée 1202 291 293 279 328 334 317 262 243

Facebook : intéractions 12 2 5 5 17 17 10 2 2

Instagram : portée 285 262 247 252 272 274 263 263 259

Instagram : intéractions 44 45 33 35 42 51 44 32 32

Bilan :

En moyenne, plus de 290 personnes ont vu un des posts sur Facebook et plus de 260 personnes en ont vu sur  
Instagram.

8 . 6             B I L A N  
Les réseaux sociaux permettent une information directe et plus vivante ; la possibilité que plusieurs d’entre nous 
y postent est un vrai atout et permet une information plus régulière.

Le site reste comme support d’informations et est nécessaire pour les différents documents et informations à 
retrouver tout au long de la saison.

Les deux opérations de communication ont été, à mon sens, une réussite en terme de portée visuelle ; il restera à 
voir dans les prochains mois si l’impact a été aussi grand.
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9 BILAN SPORTIF

Il nous semble illogique d’énumérer les différents classements des différentes aveyronnaises, car l’ensemble des 
compétitions s’est arrêté brusquement. 

Par contre, nous pouvons à ce jour, donner des précisions quant au futur niveau de jeu de nos équipes de clubs : 

 N3F PNF PNM EXC M 18 M D1 17F D1 15F D1 17M D1 15M D1  

ROC Poule D   Poule C       Poule D Poule A Poule B 
 N2 M  
18M FR  
17F FR 

MILLAU                    

ESPALION   Poule B Poule C Poule C Poule C Poule B     Poule B  

ST AFFRIQUE   Poule B Poule C     Poule C Poule D      

LSH Poule D                  

VILLEFRANCHE       Poule C            

RDV       Poule C     Poule D      

BELMONT                    

SEVERAC                    

ARGENCE                    
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10 ANNEXE  1 : SÉRIE LE COMITÉ, EN QUELQUES MOTS
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11 ANNEXE 2 : MANDAT ET PROCURATION POUR L’AG 2020
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12 ANNEXE 3 : PV DE L’AG 2019

 

 ASSEMBLEE GENERAL du COMITE de HANDBALL de L’AVEYRON 

PV de l’assemblée générale ordinaire du vendredi 28 juin 2019 à Flavin. 

 Personnalités présentes :  

Mme  Nadine  MERCADIER,  Vice-Présidente  de  la  ligue  Occitanie  de  handball  et  membre  du  conseil 
d’administration de la FFHB 

Mr Jean-Pierre MASBOU, Président de la Commission des sports du Conseil départemental de l’Aveyron. 

Personnes excusées :  

Mme Patricia MICHALAK, présidente du CD Médaillés Jeunesse&Sport Aveyron 

Mr Jean-François ANGLES, Président du CDOS Aveyron 

 Clubs représentés :  

9 clubs sur 12 sont représentés. Soit 43 voix sur 51 voix, quorum atteint. 

ROC Aveyron handball : 8 voix 

Entente SOM HBC Millau : 5 voix 

Handball club Villefranche Rouergue : 4 voix (procuration à Millau) 

Saint Afrique Handball: 7 voix  

Handball club Espalion : 6 voix 

Club Handball Séveragais : 3 voix 

Lévézou Ségala Handball : 7 voix 

Belmont : 3 voix (procuration à Saint-Affrique)

Membres du conseil d’administration du comité :  

Sylvie UHMANN : Présidente 

Gilbert SANCH : Secrétaire 

Pascal HECTOR : Trésorier  

Aline  PROUZET,  Thierry  BETEILLE,  Damien 
SOLASSOL,  Sylvie  ROUX,  Céline 
LEWANDOWSKI,  Amandine  UHMANN :  membre 
du conseil d’administration 

Excusé : Jean-Luc BOUE 

Julien DEMETZ : technicien du comité  

Virginie FABRE et Amélie FIXES : agent de développement du comité 

La présidente ouvre l’Assemblée générale à 18h30 et remercie la mairie de Flavin pour son accueil. 



 Approbation du PV de l’assemblée générale précédente 

Le PV de l’AG ordinaire du 1er septembre 2018 est approuvé à l’unanimité. 

 RAPPORT MORAL 

Plusieurs points sont abordés par la présidente dans son rapport moral.  

Les  50  ans  du  Comité  était  l’évènement  majeur  de  cette  saison.  Cette  anniversaire  a  été  honoré,  lors  du  
Challenge du Conseil Départemental, par la présence des anciens présidents, ainsi que celle du Président de la 
Fédération de Handball et la Présidente de la LFH. 

Ensuite est ressortie une stabilité dans le nombre de licenciés dans le départemental malgré une légère baisse de 
licences seniors masculins et féminins confondues et donc une augmentation chez les jeunes licenciés. 

 Ce rapport est approuvé à l’unanimité. 

  RAPPORT TECHNIQUE  

Plateaux -9 ans 

Proposition de dates supplémentaires pour des tournois exclusivement féminins et des tournois -7 ans (1er pas) 

Championnat jeunes 

Championnat -11 ans 

Même formule que la saison précédente, peut être avec 2 phases en -11 ans Féminine, et nous allons réintégrer 
le Tarn sur les TID.       

Championnat -13 ans 

Réintégration du Tarn sur le championnat et une réflexion a été faite pour créer un championnat en 3 phases pour 
les masculins. 

Championnat territoriaux séniors :  

Charge importante de travail pour les bénévoles des comités est a noté, car ils sont en charge des différents  
secteurs. 

Sur le département nous avons pu maintien de 2 niveaux de jeu en championnat féminin et nous sommes passés  
à 3 niveaux de jeu pour le championnat masculin. 

Des points de vigilance sont toutefois à noter sur la Gestion administrative Gest’Hand, le remplissage des feuilles  
de match et le fait qu’il n’y ait pas de report ce qui nécessite une organisation en amont des équipes. 

 Sélections départementales et intercomités :  

Tous les animateurs bénévoles des sélections sont vivement remerciés pour leur implication. 

 Les résultats sont variables selon les différentes catégories, mais de très bons retours ressortent du côté des 
minimes filles et garçons ainsi que des benjamins garçons. Pour les benjamines un manque « d’expérience » se  
fait ressentir, malgré une net amélioration durant toute la saison.  

 La pratique en milieu scolaire  

La  section  sportive  de  Naucelle  fonctionne,  classée  troisième  cette  année  chez  les  masculins,  mais  il  est 
dommage que ces jeunes ne soient pas tous licenciés dans un club. 

La section sportive de Monteil a très bien fonctionné cette année. Les filles se sont qualifié pour les championnats 
de France, et ont terminé 4ème que 8 équipes. Le niveau de jeu a augmenté. 
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Pour les garçons le niveau de jeu reste bon, avec un effectif très intéressant techniquement. 

Pour l’année prochaine, de nombreux joueurs vont entrer à la section sportive de Monteil. 

 Tournois annuel jeune :  

TOURNOIS JEAN TROUVAT a eu lieu le 23 septembre 2018, ce fût la 20ème édition. 41 équipes, féminines et  
masculines, -11 ans et -13 ans réparties à Rignac, Montbazens et Lanuéjouls étaient inscrites. 

CHALLENGE DU CONSEIL DEPARTEMENTAL DE L’AVEYRON a été organisé le 15 juin 2019. Nous avons pu 
fêter en même temps les 50 ans du comité !!! 45 équipes, féminines et masculines, -9 ans, -11 ans, -13 ans et -15  
ans réparties sur 8 terrains étaient présentes. Plusieurs activités ont été mise en place tel que la caravane du 
hand avec initiation baby hand et handfit. A noter la présence de Mr DELPLANQUE, président de la FFHB ; de  
Mme  MYARO,  présidente  de  la  LFH  ;  de  Mme SARLANDIE  de  La  ROBERTIE,  Préfète  de  l’Aveyron  ;  Mr 
MASBOU, président de la commission sport du conseil départemental. 

 Stage été :  

Annulation du stage de juillet 2019, faute de participants 

Pour le stage d’aout à Millau, il reste encore des places. Nous avons fait passer l’information aux clubs. 

 Le rapport technique est approuvé à l’unanimité. 

RAPPORT COMMUNICATION 

Concernant le site Internet, un nouveau design a été mis en place. Nous avons pu constater une hausse de la  
fréquentation avant un problème technique. 

Pour la page Facebook, le nombre d’abonnés a augmenté, ainsi que la portée des publications. 

Pour finir Instagram montre un bilan satisfaisant pour une première saison complète mais nous pouvons nous 
améliorer. 

Le rapport communication est approuvé à l’unanimité. 

 LE RAPPORT FINANCIER 

Le trésorier présent le compte de résultat de la saison écoulée de la saison 2018/2019. 

Les  changements  majeurs  sont  les  rémunérations  intermédiaires  et  honoraires  (Julien  DEMETZ),  les 
déplacements du fait qu’il y ait maintenant 3 personnes qui se déplace pour le comité, les rémunérations des  
personnels (Virginie FABRE et Amélie FIXES), les subventions ainsi que les cotisations. 

Le bilan financier est approuvé à l’unanimité. 

 BILAN COMMISSION DE DEVELOPPEMENT  

La formation des JAJ :  

Un Accompagnement des écoles d’arbitrage auprès des clubs a été fait grâce à la mise en place d’une réunion 
avec les bénévoles « arbitrage » des clubs, la mise à disposition d’un outil de suivi des JAJ, une Formation de 29 
JAJ sur les tests de niveau T3 et des désignations et suivis lors des finalités de championnats jeunes et des  
intercomités. 

Une autre action dans l’arbitrage a été menée avec l’UNSS lors des jeux nationaux de hand à 4, à Millau en juin  
2019. Le comité a organisé des formations pour 80 jeunes officiels (arbitrage spécifique + table) aveyronnais 
(collégiens et lycéens). Par la suite un suivi a été fait lors de la compétition. 
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 Fair-play et protocole commotion 

Un rappel a été fait sur le protocole de fair-play qui doit être dit sur toutes les compétitions régionales de jeunes  
(voir adultes). Lecture du texte du fair-play : « Manageurs, dirigeants, supporters ou simples spectateurs. Vous le 
savez, sans arbitres pas de match. Alors nous vous prions de respecter leurs décisions de respecter les officiels et  
les joueurs, de faire preuve de fairplay et de savoir vivre ensemble. Bonne rencontre sportive à tous. » 

Une proposition de l’étendre aux championnats jeunes sur  le  territoire  aveyronnais  avec en plus,  le  support 
construit avec le conseil départemental a été faite. 

Nous avons présenté l’affiche et le power point fédéral sur le protocole commotion. 

La baby-hand 

Le comité a créé un jeu de l’oie à taille humaine pour favoriser l’apprentissage du langage, de gestes et de la  
culture Handball.  Une matinée du baby hand a été  organisée le samedi  20 avril  2019 à Saint  Affrique et  à  
Marcillac. Une initiation a été faite lors du challenge du conseil départemental, le 15 juin 2019. 

Euro féminin 2018  

Le tournois de hand 4 Girls proposé aux jeunes filles c’est très bien déroulé. Par la suite la retransmission de la  
finale du Championnat d’Europe a été faite sur écran géant à Bozouls. 

Le bilan commission de développement est approuvé à l’unanimité. 

 PROJET 2019/2020 

Budget prévisionnel:  

Le budget prévisionnel repose sur : une augmentation de la part comité sur les licences d’1,50€, une recherche de 
subventions supplémentaires (mécénat, …). Cependant il y a des incertitudes : les subvention d’état ANS, une 
stabilisation de la convention d’objectifs du territoire. 

Vote du bilan prévisionnel :  

Abstention de Saint Afrique Handball: 7 voix  et Belmont OHC : 3 voix

Pour : ROC Aveyron handball : 8 voix 

          Entente SOM HBC Millau : 5 voix 

         Handball club Villefranche Rouergue : 4 voix 

         Handball club Espalion : 6 voix 

        Club Handball Séveragais : 3 voix 

        Lévézou Ségala Handball : 7 voix 

Projet approuvé avec 33 voix pour sur 43. 

 Avenir Handball 12 :  

Les constats : impossibilité de mettre en place les entrainements partagés -15 ans. Et la volonté fédérale est que 
toute équipe soit accompagnée d’une personne formée. 

Donc nous avons décidé de changer de « cibles » : les encadrants d’équipe, accompagnateurs et/ou entraineurs. 
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Notre proposition est que toute personne encadrant une équipe, n’étant pas diplômée (diplôme fédéral ou diplôme 
d’état) ou n’entrant pas en formation au cours de la saison ; soit obligatoirement présent à 2 entraînements de  
sélections départementales, afin d’y recueillir des informations, des contenus lui permettant de se former et de les  
retransmettre lors de ces séances d’entraînement. 

Un contrôle sur les feuilles de match et sur la participation aux regroupements de sélection départementale sera  
fait. 

Et le comité souhaite multiplier les regroupements de sélection lors de la saison 2019 / 2020. 

 Vote avenir handball 12 

Abstention de Lévézou Ségala Handball : 7 voix 

Pour : ROC Aveyron handball : 8 voix 

          Entente SOM HBC Millau : 5 voix 

         Handball club Villefranche Rouergue : 4 voix 

         Handball club Espalion : 6 voix  

        Saint Afrique Handball : 7 voix 

        Club Handball Séveragais : 3 voix 

Projet approuvé avec 36 voix pour sur 43. 

Arbitrage et féminisation  

Les constats sont : pas ou peu de formation du comité pour ce public. Peu de féminines. 

L’objectif étant de reprendre la main sur la formation, l’accompagnement et le suivi des meilleurs potentiels JAJ 

• Identification d’un groupe de JAJ à fort potentiel (avec au minimum 50% de féminines) 

• Mise en place de plusieurs stages de perfectionnement au cours de la saison 

• Ouverture sur l’arbitrage du Beach handball 

• Désignation sur les différentes compétitions : Inter comité régionaux (benjamins et minimes), finalités de 
championnat jeunes,… 

• Le 2ème objectif est de créer une section arbitrage au sein de la section sportive de Monteil 

• Préparation des contenus et de l’organisation 

• Identification des potentiels entrants 

• 1 ou 2 binômes dont au minimum une fille 

Handfit  

Les constats sont : Pas de licenciés Handfit dans l’Aveyron. 

Les objectifs sont le développement de la pratique HANDFIT en Aveyron pour permettre une pratique différente à 
des publics différents et participer au sport-santé pour tous    

Le 2ème objectif est de former des bénévoles club à une nouvelle pratique, par l’aide à la mise en place d’un plan  
de  communication,  la  création  d’une  convention  club/comité,  l’accompagnement  des  bénévoles  en  formation 
« Animateur Handfit » par le comité, une nouvelle source de revenu pour les clubs et une augmentation du nombre 
de licenciés 
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Convention DSDEN/USEP/ Comité  

Objectif atteint ! La signature aura lieu à la rentrée, le mercredi de la journée du sport scolaire. 

Le projet est donc que celle-ci vive.  

Tout projet (même quand vous êtes à l’initiative) doit venir de l’enseignant ou du directeur de l’école primaire 
(publique) en question. Nous mettons à disposition du matériel (kit d’intervention complet : paire de buts, matériel 
péda, chasubles, ballons, …) 

L’objectif à court terme est de créer la liste des potentiels intervenants, ceux de vos clubs. Pour cela, ils sont soit : 

• Titulaire d’un carte professionnelle d’éducateur sportif 

• Agréé par nos soins, à partir du moment où il est détenteur d’un diplôme fédéral (valide) et nous nous 
portons garant de ces compétences. 

Convention disponible sur le site internet du comité. 

 Coupe de l’Aveyron Seniors/-18 

Les constats sont que le format actuel s’essouffle et les – 18 ans ne participent pas au challenge du conseil  
départemental. 

L’objectif est de proposer une organisation différente, avec une pratique différente ; tout en cherchant à maintenir  
l’esprit  de ce moment, qui n’est autre que de regrouper les différents seniors des clubs aveyronnais, afin de 
partager un bon moment ensemble. 

Mettre en place un premier moment de découverte de la pratique (en parallèle de la formation des JAJ T3) et sur  
une journée de weekend (début juin), créer l’événement de coupe de l’Aveyron -18 ans / seniors autour du Beach 
handball. 

 Babyhand 

L’objectif est d’accompagner les clubs souhaitant ouvrir une section baby hand. Notamment pour une aide sur 
l’appel à projets de la FFHB, un suivi du ou des bénévoles entrant en formation « Animateur Baby hand », une  
aide à la mise en place d’un plan de communication, une proposition de séances d’initiation, développer du jeu de  
l’oie, la création d’une date événementielle : le NOEL du baby hand aveyronnais et sur un ou plusieurs secteurs,  
regrouper plusieurs clubs. 

 Tous  ces  projets  seront  rediscutés  et  retravaillés  lors  d’une  réunion  président  clubs  en  début  de  saison  
2019/2020.        
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INTERVENTION DES PERSONNALITES 

Mr Jean-Pierre MASBOU : Président de la Commission des sports du Conseil départemental de l’Aveyron. 

Remercie les clubs et dirigeants présents et se félicite de voir la dynamique de ce comité départemental et est 
agréablement surpris du nombre de présents à l’AG. 

Il félicite Nadine MERCADIER pour son travail au sein du département et de la ligue. 

Il note le besoin de recruter, et multiplier les actions vers les jeunes notamment grâce à la communication et les  
évènements mis en place par le comité et les clubs. Il rappelle qu’il est important de travailler avec les journalistes,  
pour faire connaitre davantage ce sport et les manifestations. 

Continuer à valoriser la formation des encadrements, pour nos jeunes. 

Il souhaite valoriser davantage le travail effectué pour que l’on obtienne plus d’aide. 

Et il  félicite le comité pour avoir  recruté deux autres salariés à mi-temps, qui sont fortement engagé dans le  
développement du handball sur le départemental Aveyronnais. 

Mme Nadine MERCADIER  

Remercie les clubs et dirigeants présents. 

Remercie pour l’augmentation des licenciés sur le territoire, et la création des évènements fait par les clubs. 

Il faut toutefois rester attentif sur les nouvelles réformes mise en place par la fédération de handball. Un que le  
comité est présent pour accompagner les clubs lors des dépôts de dossier de subvention. 

 

Cette AG terminée, des récompenses sont remises aux clubs champions départementaux dans les catégories 
jeunes, ainsi que les différents labels attribués par la FFHB. 
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13 ANNEXE 4 : PV DE L’AG EXTRAORDINAIRE DE JANVIER 2020

                                                                             Assemblée Générale – 3 juillet 2020                               41 



                                                                             Assemblée Générale – 3 juillet 2020                               42 




	1 Procès verbal de l’Assemblée Générale 2019
	2 Procès Verbal de l’Assemblée Générale extraordinaire de janvier 2020
	3 Bilan moral
	4 Bilan Commission technique
	4.1 Les championnats et rencontres jeunes
	4.1.1 Les plateaux -9 ans (Minihand) et -7 ans (1er pas)
	4.1.2 Les championnats départementaux -11 ans
	4.1.3 Les tournois inter Départementaux -11 ans
	4.1.4 Les championnats territoriaux -13 ans

	4.2 Les Championnats territoriaux seniors
	4.3 Les sélections départementales
	4.3.1 Les minimes féminins (2006/2007)
	4.3.2 Les benjamines (2007/2008)
	4.3.3 Les minimes masculins (2006/2007)
	4.3.4 Les Benjamins (2007/2008)

	4.4 La pratique en milieu scolaire
	4.4.1 La section sportive du collège Jean Boudou de Naucelle
	4.4.2 La section sportive du Lycée Monteil de Rodez
	4.4.3 La Convention DSDEN/USEP/Comité

	4.5 Le Défi Crédit Agricole Handball 12

	5 Bilan financier
	6 Bilan Commission Développement
	6.1 Baby-hand
	6.2 Handfit
	6.3 Beach
	6.4 Label école de Hand

	7 Bilan Commission jeunesse
	8 Bilan communication
	8.1 Site internet
	8.2 Page Facebook
	8.3 INSTAGRAM
	8.4 Chaine Youtube
	8.5 Opérations de communication
	8.5.1 Sportez-vous bien avec le Comité de Handball de l’Aveyron
	8.5.2 Le Comité, en quelques mots

	8.6 Bilan

	9 Bilan sportif
	10 Annexe  1 : Série Le Comité, en quelques mots
	11 Annexe 2 : Mandat et Procuration pour l’AG 2020
	12 Annexe 3 : PV de l’AG 2019
	13 ANNEXE 4 : PV de l’AG extraordinaire de Janvier 2020

